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关注陇海路高架工程
寻找寻找 最美劳动者 河南省电力公司电力科学研究院离退休服务中心 李建敏

□见习记者 董艳竹

本报讯 癸巳年黄帝故里拜祖大典进入倒
计时，目前各项筹备工作进展如何？昨日上午，
省辖市市长级干部、癸巳年黄帝故里拜祖大典
组委会常务副主任丁世显前往新郑视察拜祖大
典各项筹备工作。

丁世显一行实地察看了迎亲线路各点、黄
帝故里景区姓氏广场、轩辕黄帝像等承担主要
任务场所的筹备情况，并对线路两侧和景区绿
化、祈福树整修、景区大屏幕位置调整及周边环
境提出要求。

在听取拜祖大典前期筹备情况汇报后，丁
世显表示，这是党的十八大胜利召开后第一次

举办拜祖大典，各个部门要高度重视，增强紧迫
感和责任感，要紧密配合，协调统一，细化任务，
利用有限时间做好各项筹备工作，确保今年拜
祖大典圆满成功。

丁世显强调，一要抓紧完成线路环境综合整
治。做好郑新路垃圾清运和后续绿化工作，给前
来拜祖的海内外炎黄子孙留下新印象，展现黄帝

故里新面貌。二要做好与央视导演的对接工作。
迎亲表演主要集中在姓氏广场，今年与以往不同，
表演队伍由几千人压缩至几百人，尽快敲定演员
服装的同时，要按导演组要求抓紧排练。确保九
项仪程都有实质性内容。三要做好景区周边基础
设施维修和改建工作。全面整改景区周边环境，
做好停车场的调整，确保车流、人流畅通有序。

市领导实地察看拜祖大典筹备情况

想群众所想，急群众所急
建中街街道实现3个100%

建中街街道自陇海路高架拓宽改造工
程启动以来，将房屋征收工作作为头等大
事，把维护群众的利益放在首要位置，以扎
实细致的工作作风使沿线拆迁工作取得了
突出成效。截至 3 月 26 日，住宅楼 5 栋 227
户搬空率 100%、签协议率 100%、拆除率
100%，公共单位 10 家已有 8 家签订补偿协
议，全部拆迁面积占总拆除量的94.6%。

“只要牢固树立以人为本的工作理念，主
动倾听，多方面了解群众的想法，全方位考虑
群众的顾虑，想群众所想，急群众所急，让群
众从征收工作中得到政策允许范围内最大的
实惠，就能赢得群众的理解、支持和信任。”
建中街道党工委书记胡爱民告诉记者。

“办事处和社区干部的真诚和耐心，我
是真心佩服！”国资委直属企业河南中原集
装箱运输公司总经理王政说，他们集团内部
批复手续比较繁琐，但办事处干部不厌其
烦，设身处地和他们一同想办法出主意，协
调评估公司，创新报批手续，策划新的经营
项目。“正是工作人员的真诚和干劲彻底打
动了我们，所以在集团还没有正式的书面批
复文件下发之前，我们仅收到集团发来的一
个短信，我们就先行一步，不到两天时间就
全部拆除完毕，老实说，工程早竣工一天，郑
州就早一天畅通，进度耽误不起啊！”一句
互相理解、互相支持的话语顿时温暖了整个
空间。 记者 石明顺

我市去年
新创3个国家卫生镇

“以两个月为一个时间段，在年内对‘五
小’门店和各类市场分重点、分阶段进行整
治”、“加强居民、餐饮、集贸市场等重点部位

‘四害’滋生情况检查排查”。25 日，市爱卫
会对2013年工作进行了重点部署。

会议通报，2012年，郑州市城乡环境卫生
整洁行动取得明显成效，新创国家卫生镇3个、
省级卫生镇3个、市级卫生镇5个、省级卫生村
90个、市级卫生村188个。 记者 李爱琴

“智在飞翔”
助力大学生就业

3月25日下午，由郑州慈善总会、智在行
慈善基金联合主办的“智在飞翔”大学生就业
指导报告会在郑州大学举行。

围绕“创业、价值、时代、取向、定位、梦
想”为主题，一个个精彩的演讲报告为面临就
业的大学毕业生解决就业困惑，帮助他们开
启一个精彩的职业生涯旅程，赢得了现场数
百名大学生的热烈欢迎。

“智在飞翔”慈善项目由郑州慈善总会发
布，被列为 2013 年郑州市重大慈善项目之
一，就业指导报告会计划在今年举行10场左
右。 记者 裴蕾 实习生 王治

乱收费校长
先免职再处理

昨日，记者从市教育局了解到，近期省、
市纠风办将对全市各级公办学校春季开学的
教育收费情况进行检查，学校和教育部门接
受组织、个人捐赠的行为必须要规范了，严禁
地方政府、有关单位和学校以任何名义收取
与入学挂钩的费用。

根据规定，如果学校存在乱收费问题，坚
决清退违规收费，对公办学校校（园）长一律
先免职再处理。 记者 张勤

方便网上查询“电子眼”违章照片
——田华

加大养老托老服务扶持力度 ——崔福玲
在红旗路学校门口划斑马线 ——杨红梅
加快郑州西区建设 ——许培荣
进一步加强我市小微企业培育扶持

——王桂堂
支持商业特色街建设，激发郑州都市区活力

——巩玉梅
促进民办博物馆快速健康发展

——赵学庆
加强市民急救知识培训 ——谈俊红
搞好“郑州市民文明公约”宣传教育

——焦大宏
加强推进郑州东南产业聚集区客运设施建设

——赵军伟

在我市产业聚集区建设公租房 ——曹磊
BRT沿中原西路延伸 ——许培荣
加快郑州黄河湿地公园建设 ——岳德常
加大农业产业化龙头企业扶持力度

——李蝴蝶
解决建筑领域拖欠农民工工资问题

——戴春枝
提高社区社保员工资待遇 ——楚玉春
加强沿黄旅游产业带基础设施建设

——宋建设
加快办理重大工程项目竣工结算和审计

——陈保国
加强社区卫生建设方便群众就医

——韩爱国
加大财政在增加“三农”投入方面的堵查力度

——周淑鲜

“贴心小棉袄”
该退休了
老人们舍不得，要用活动经费返聘她

河南电力科学研究院离退休职工171名，他们的家庭住址、
电话号码、性格脾气、身体状况……甚至平时吃什么药她都了如
指掌，被大家称为离退休工作的“活字典”；老人们开心、难过或
有苦要诉，首先想到的就是她，她是老人们公认的“好闺女”，外
号“贴心小棉袄”。她，就是研究院离退休服务中心的李建敏。

见习记者 蔺洋 文/图

解决老人们的琐事就是她的工作

15 年前，35 岁的李建敏来到河南省电力
公司，接手了电力科学研究院离退休工作，“我
天生爱说爱笑，跟老人们相处并不觉得困难”。

李建敏是电力职工的子女，了解电力老前
辈的生活状况，抱着这样的想法，她在工作中
遇到困难都会笑着对待，“老人们把我当成姑
娘，我也把他们当成亲人”。

每天 8 点，李建敏都会按时来到办公室，
给老人们发放杂志、工资条等，之后，办公室就
成了老人们的接待室。

“老人们来找你干什么？”“可能是家里灯
坏了，我就安排人去修，有的是想买个小东西但不
知道去哪儿买，我就记下来买好给送过去……”

下午6点是李建敏下班的时间，但她的手
机和家里座机还会不停响起，“老人们时间观
念不是那么强，所以只要有事，想起来就会打
电话，有时直接就跑到家里找我唠”。

老人们要用活动经费返聘“小李”
昨日，老干部活动中心，几位离退休老人

正在打麻将，看到记者来采访李建敏，纷纷说，

“你跟我们领导说说，别让小李走”。
原来，50岁的李建敏马上就要退休了，老

人们都舍不得她走，“我们跟主任说，把小李给
留下来吧，返聘报酬从我们的活动经费里出”。

一位老人告诉记者，很多事情不愿意跟儿
女说，就愿意跟李建敏唠，“很多时候话憋在心
里就憋出病了，来小李这儿‘话疗’一下，病自
然就没了”。

“我们这儿有个患痴呆症的老师傅，经常
走丢，有一回小李出去找了1天1夜，不吃不喝
不睡觉，人做一件好事容易，像她这样一直做
好事可不容易”。

7件议案、396件建议
昨日正式交付办理
有关部门将“回头看”，确保办理质量

在今年的市十三届人
大六次会议上，市人大代表
共提出7件议案(21件合并
7件)和396件建议。

昨日上午，市人大将这
些议案和建议正式交付市政
府等相关部门办理。

记者 李萌

7件议案转交办理
“加快推进郑州‘天地之中’文化品

牌研究推介工作”
——董焕德等44位代表提出

“修订《郑州市大气污染防治条例》，
加大环境监控治理力度，提高郑州地区
空气质量”

——张宏安等117位代表提出

“加快郑州绿色建筑实施与推进工
作” ——魏深义等10位代表提出

“建设郑州市中小学数字教育云资
源公共服务平台”

——贾小波等11位代表提出

“创办中原国际时装周，努力把郑州
打造成为中国中部时尚之都”

——陈勇斌等10位代表提出

“制定《郑州市社会急救医疗管理条
例》” ——崔豫琳等20位代表提出

“充分利用高校外迁后土地资源，优
化区域经济社会发展布局”

——李婷等10位代表提出

代表市政府现场接受议案和建议的副市
长吴忠华表示，市政府将继续加强领导、提高
认识，确保办理工作优质、高效；进一步加强
沟通，高标准高质量完成 2013 年议案、建议
办理工作；进一步加强监督，务求办理工作取
得实效，把办理工作的重点放在提高质量、讲

究实效、狠抓落实上，切切实实让代表满意，
让人民群众满意。

他还表示，对代表提出的议案和建议，
政府有关部门在办理中，将适时“回头
看”，确保议案建议办理让代表满意、让市
民满意。

396件建议中确定20件重点

办理过程中，将适时“回头看”


